



PROPIUESTA DE PARTNERSHIP SCX - COCH / TEAM CHILE

MEDICION, REDUCCION Y NEUTRALIZACION HUELLA DE CARBONO

ESTRATEGIA DE DESCARBONIZACION Y SUSTENTABILIDAD

ACERCA DE SCX

SCX Bolsa de Clima de Santiago (en adelante SCX), es una organización privada única en su tipo, creada hace doce años por diez empresas líderes de Chile y América Latina, con la finalidad de implementar soluciones de mercado a los desafíos de sustentabilidad que surgen a consecuencia del cambio climático.



SCX trabaja en cuatro líneas de trabajo específicas:

Certificaciones: SCX dispone de Programas y Protocolos de carbono neutralidad, consumo energético 100% renovable, productos y servicios Low Carbon, e insetting a partir de Soluciones basadas en la Naturaleza. Cada licencia de certificación incluye un ID único para consulta, desde donde se puede descargar toda la información del proceso, de manera de garantizar la integridad ambiental de la iniciativa completa.

Trading de bonos de carbono: los bonos de carbono (también conocidos como créditos de carbono, offsets, CERs, VCUs, VERs, entre otros) son instrumentos que acreditan la reducción de emisiones de GEI -gases de efecto invernadero- de proyectos bajo programas internacionales (MDL, Mecanismo de Desarrollo Limpio de las Naciones Unidas; VCS de VERRA y Gold Standard) y que se utilizan como instrumento de compensación.

ACERCA DE SCX (cont.)

Registro: SCX es el local *issuer* para Chile de I-REC, International Renewable Energy Certification, el sistema global más importante de trazabilidad en la generación de energía eléctrica a partir de fuentes renovables, y ha registrado a la fecha más de 170 plantas de los principales generadores del país.

Adicionalmente, en conjunto con EcoRegistry y utilizando tecnología blockchain, SCX ofrece un sistema de registro de reducciones de emisiones de GEI para iniciativas de insetting.

Finalmente, SCX apoya en todas las etapas del ciclo de registro a desarrolladores de proyectos de reducción de emisiones para acreditar sus reducciones bajo programas internacionales

Roadmaps de Descarbonización: el camino de las organizaciones hacia el objetivo *net zero* tiene distintas formas de implementación dependiendo del tipo de industria, el ámbito regulatorio, los impactos del cambio climático sobre clientes, proveedores, procesos productivos, el financiamiento e incluso los propios colaboradores, por lo que SCX ayuda a definir una trayectoria de descarbonización y compensación complementarias que esté alineada a los desafíos de competitividad propios de cada organización

EL PARTNER: COCH-TEAM CHILE

COCH tiene como un objetivo estratégico el fomentar Juegos Olímpicos -y otros eventos deportivos de alta convocatoria-, que sean sostenibles, y fomentar la difusión de prácticas responsables como parte de su rol de ciudadano corporativo.

Como bajada a este norte, se tienen los siguientes objetivos específicos:

1. Desarrollar estrategias para abordar el impacto del cambio climático en los ámbitos propios del COCH y del accionar del Team Chile
2. Reducir la huella de carbono de los recintos del COCH
3. Influenciar a stakeholders del Team Chile en temas de sostenibilidad

PROPUESTA TÉCNICO-ECONÓMICA

PROUESTA TÉCNICO-ECONOMICA

La siguiente propuesta de trabajo se estructura en el periodo de un año, y las etapas para materializar el desarrollo son las siguientes:

a) **Medición, verificación y neutralización de la huella de carbono de MEGA:**

La secuencia natural de una gestión climática responsable contempla siete etapas, a saber: 1) definición del objeto de la cuantificación de las emisiones de la huella de carbono; 2) identificación y determinación del compromiso institucional de reducciones de emisiones para el primer año; 3) medición de la huella de carbono en base a protocolos internacionales (e.g. GHG Protocol); 4) verificación de la huella de carbono por una tercera parte independiente; 5) diseño de una estrategia y plan de descarbonización (reducción de emisiones en el tiempo); 6) compensación de las emisiones de una unidad representativa (e.g. el viaje de los atletas a los Juegos Olímpicos) a partir de bonos de carbono de programas reconocidos, que le permita alcanzar a ese objeto el atributo de carbono neutral; 7) comunicar de manera transparente y coherente el compromiso y los logros alcanzados en el camino hacia la carbono neutralidad, incluyendo la obtención de la licencia SCX que certifica el cumplimiento de los requisitos establecidos en el Protocolo.

SCX se encargará técnicamente de cada una de estas etapas. Sí será crítico para la buena ejecución del proceso completo, contar con una contraparte de parte de la organización que lidere los requerimientos hacia el interior de la organización.

Esta etapa tiene una duración de un año, y un costo valorizado de **45 USD mil**, que se descompone de la siguiente forma: 1) medición huella de carbono, 10 USD mil; 2) verificación independiente de tercera parte, 8 USD mil; 3) adquisición de bonos de carbono de proyectos chilenos (se considera una unidad demostrativa de 1000 tCO₂e anuales), 5 USD mil; 4) plan de descarbonización, 15 USD mil, 5) licencia de certificación anual CO₂ Neutral, 7 USD mil.

PROUESTA TÉCNICO- ECONOMICA

Cabe destacar que SCX compromete el acompañamiento durante todo el proceso, para asegurar el cumplimiento del Protocolo, articular en cada etapa y asegurar el cumplimiento de los estándares de desempeño de los distintos proveedores del proceso. Sin embargo, es responsabilidad del COCH disponer de la información requerida, de manera veraz y oportuna para alcanzar los resultados y exigencias de la certificación de carbono neutralidad.

b) Curatoría de contenidos para el liderazgo de la divulgación de los temas de sustentabilidad y Cambio Climático

En virtud de las plataformas de visibilización de las actividades del Team Chile, se puede lograr un impacto importante en educación y sensibilización ambiental a la ciudadanía.

Para esto se propone establecer un Comité de Acción Climática SCX-Team Chile interno cuyo rol será proponer y estructurar diversas "bajadas" para llegar a las audiencias definidas, y establecer la conexión con las propia estrategia de gestión climática del COCH. El rol de SCX será participar del Comité, recomendar los contenidos técnicos que deberán llevarse a los formatos establecidos en el Comité, y a su vez recomendar ajustes técnicos y validar los mismos para garantizar al COCH su correcta comunicación.

Esta etapa tendría una duración de un año, y una valorización nominal del aporte de SCX de **12 USD mil**, y considera un Comité Mensual de 2 horas, y 1 reunión de pauta bisemanal con equipos que se definan en el Comité.

PROUESTA TÉCNICO- ECONOMICA

c) Apoyo en el desarrollo de un programa de reforestación nativa complementario a la compensación de emisiones

Se ayudará a levantar un socio estratégico que permita viabilizar el "Bosque Team Chile", para relevar los esfuerzos de conservación de la biodiversidad y protección del capital natural, que sean complementarios a la carbono neutralidad del COCH.

El apoyo a asegurar la realización de esta etapa tiene una valorización de **20 USD mil.**

PROUESTA TÉCNICO-ECONOMICA

d) Contraprestación de COCH-TEAM CHILE

Estos aportes de SCX le permitirán acceder a ser presentado en todos los eventos relevantes de difusión como "SUSTAINABILITY PARTNER" y/o "CLIMATE CHANGE PARTNER" del Team Chile y a buscar oportunidades de difusión conjunta de los logros a partir de los sellos de certificación o la verificación de entrevistas/programas ad hoc.

CONSULTAS

ALDO CERDA
aldo.cerda@scx.cl
(56 9) 9299 3791

VERONICA LIZANA
veronica.lizana@scx.cl
(56 9) 9909 8924

